

2学期のスタートにあたって

～豊かな活動を通してよりよい成長を！～

始まる時は長いと思っても終わってみれば、あっという間の夏休みだったという人も多いのではないのでしょうか。43日間の夏休み、計画通りの生活はできたでしょうか。今年の夏は、「10年に一度レベルの暑い夏」と言われるように連日の猛暑で熱中症の対策でたいへんだったと思います。自然の猛威のすごさにあらためて思い知らされた感がありました。

そんな暑い夏、中体連のブロック大会に始まり、吹奏楽コンクール、県大会、中学校美術部展、近畿大会、そして全国大会と大会等が開催されました。それぞれの部活動が「チーム南中生」として大会等に臨んだと思います。全部の試合等を見たわけではありませんが、どの部活動でも一生懸命に取り組む姿が見られました。皆さんの頑張る姿は、勝っても負けてもとても輝いていました。本当にお疲れさまでした。主な結果は、裏面に掲載してあります。最後の夏の大会にはとにかく、勝ち負けや成果にこだわることがあるかと思いますが、競技を楽しむことも大事です。

「これを知る者は、これを好む者に如かず。これを好む者は、これを楽しむ者に如かず。」という言葉があります。これは、孔子とその弟子たちの対話の言葉を集めた『論語』の中に収められたものです。口語訳すると、「物事を理解し知っている人は、それを好んでいる人にはおよばない。物事を好んでいる人は、それを心から楽しんでいる人にはおよばない。」ということです。すなわち、知るよりは好きが上。好きよりは、楽しんでいる方が上。知る<好き<楽しむ。勉強や部活動等で、「どうやったら学力が上がるのか。上手になるのか。」と考えることも必要ですが、それ以上に「どうやったら楽しくなるのか。」と自分に問いかけてみて、楽しく思えるような方法を探ることも大切なのではないのでしょうか。

2学期が、始まりました。2学期は、キラリ☆祭、スポーツフェスティバルをはじめ、行事がたくさんあります。どのような場面においても、いかに楽しめるかを考え、やらされるのではなく「自分から楽しく取り組む」ことを心がけてほしいと思います。行事や学習を通して生徒の皆さんの「実りある2学期」となることを期待しています。



☆☆第27回中学生広場「私の思い2024」守山大会☆☆

(7月13日：市民ホールで開催)

この大会は、中学生が自分の夢や希望、学校や家庭・社会に対してどのような思いや願いを持っているのかなどを発表するもので、市内各中学校から推薦された人が、今の思いや考えを発表しました。

本校の入賞者の人は、

- 優秀賞 中島 南実さん(1年)「当たり前を幸せに」
- 優良賞 斉戸 悠真さん(2年)「今のバリアフリーの現状」
- 優良賞 栗田 莉花さん(3年)「平和をつくる仕事」

です。

入賞者の皆さん、おめでとうございます。なお1年生の中島南実さんは守山市の代表として県大会に推薦されました。

また、今回の大会の司会を2年生の太田琳音さん、唐松紗也さんが務めました。スムーズな進行ご苦労さまでした。



1年生で歯科健康教室

7月9日、1年生では、すこやかセンターの方をお招きして、「今日から始める健康学～自分の歯は自分で守ろう～」というテーマで、「歯」について学びました。

歯のはたらき、大切な歯を失う原因、むし歯になる原因について、画像を見ながら説明していただきました。



大切なことは、歯みがきをすることで、効果的な歯のみがき方も教えてもらいました。自分の歯は自分で守るためにも、しっかりと歯みがきをすること、規則正しい生活、食生活を心掛けることが大切です。今回学んだことを、今後の生活にいかしましょう。

学校評議員会の開催

7月10日、学校評議員会を開催し、いつもお世話になっている5名の学校評議員さんに来校していただきました。

まず、授業等を参観していただき、生徒の皆さんが元気に、はつらつと活動している姿を見ていただきました。その後の懇談では、「どの学級も



とても落ち着いて生徒たちが授業を受けていた。」「コロナの影響で中学生の地域行事の参加があまりなかったが、去年はたくさん参加して、盛り上げてくれた。」「登下校中、挨拶をしてくれる生徒が多い。」などのお話をしていただきました。

滋賀県中学校美術部展開催

7月30日から8月4日

まで、第28回滋賀県中学校美術部展が滋賀県立美術館にて開催されました。

滋賀県内の中学校の美術部の生徒たちが日頃の活動の成果を作品に仕上げ、展示し開催されました。



本校の美術部の生徒たちの作品も展示され、作品の紹介等があり、作品に対する思いも表現されていて、とても見ごたえがありました。

平和を誓うつどい

8月6日、市民運動公園の平和の広場で、

「平和を誓うつどい」

が行われました。

本校からは、3人の

生徒がこの集いに参加

しました。平和の誓いのあと、すべての小中学校の代表が献鶴を行いました。平和の存続と二度と戦争を起こさない決意を新たにし、守南生が心を込めて作成した折り鶴を献鶴しました。



9月のおもな予定

- 2日(月) 2学期始業式
教育実習開始(～13日)
- 4日(水) 給食開始 生徒会委員会の日
- 9日(月) キラリ☆祭取り組み週間
部活動停止(～13日)
- 12日(木) 生徒会役員選挙立会演説会

- 16日(月) 敬老の日
- 18日(水) キラリ☆祭準備・リハーサル
- 19日(木) キラリ☆祭
テスト前部活動停止(～27日)
- 22日(日) 秋分の日
- 23日(月) 振替休日
- 26日(木) 中間テスト 給食あり
- 27日(金) 中間テスト 給食あり